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我们日常吃的是矿盐居多，所以核废水对我国食盐安
全影响不大。

14日上午，记者登录天猫、京东等电商平台，搜索“盐”
关键词发现，相关商品充足，没有出现明显缺货现象。

记者联系几家售盐电商旗舰店工作人员，询问是否受
到日本欲排核废水影响。客服回复称：“没有影响，可以
放心，符合国家标准。”当询问近期销量时，客服表示：“和
平时差不多。”

中国食品产业分析师朱丹蓬对记者表示，日本排放核
废水，不合规不合法，违反国际公约，核废水排入大海，对
海洋整个生态造成巨大影响，对于海盐来说，也会引发连
锁的反应跟影响。

朱丹蓬同时补充道，我们除了有海盐，还有湖盐、井
盐，不会造成恐慌性话题，特别像湖盐这一块，青海、宁夏
都可以去供给，不需要抢购囤盐。

（据凤凰卫视、澎湃新闻、上观新闻）

闽侯法院经审理认为，陈大伯并非职业菜贩，系
首次违法，案涉不合格芹菜货值 136.5 元，获利仅 14
元，金额显属较小，其本人并不知晓销售芹菜不合格，
且案发后陈大伯能够配合调查，如实说明不合格芹菜
来源，积极举报他人无照经营，具有立功行为，应当依
法予以减轻或不予处罚、市场监管局作出“处以罚款
五万元”的行政处罚决定，处罚畸重。且在行政程序
方面，市场监管局于 2021 年 2 月 8 日予以立案调查，

于2022年4月22日作出案涉《行政处罚决定书》时也
已超过法定办案期限，程序亦违法。故对市场监管局
作出的行政处罚决定，裁定不准予强制执行。

随后，市场监管局提出复议申请，二审法院裁定
驳回复议申请，维持原裁定。

得知结果后的陈大伯也最终松了一口气。这件
事告一段落，但对陈大伯来说仍是一次深刻的教训。

（据福州晚报）

文明之光
点燃亚运之火

6月15日，是杭州第19届亚运会开幕倒计
时100天的日子。实证中华五千多年文明史的
良渚古城遗址，迎来了一个历史性时刻——杭
州第19届亚运会火种采集仪式在杭州良渚古
城遗址公园举行。

上午9时，火种采集仪式正式开始。在仪
仗队的护卫下，中华人民共和国国旗和亚奥理
事会会旗进入仪式现场，奏唱中华人民共和国
国歌和演奏亚奥理事会会歌。

19名身穿白色服饰的采火使者，缓步登上
台阶。采火使者手持采火棒走向采火装置，将
采火棒伸向采火装置，采火棒被成功点燃。浙
江省委书记、省人大常委会主任易炼红接过采
火使者采集的火种，展示并点燃火种盒。

随着火种盒被点燃，亚运会“数字火炬手”
线上传递活动在“亚运一站通”平台上同步启
动。接着，火种护卫将火种引入火种灯。至
此，杭州第19届亚运会火种采集圆满成功。

（据浙江发布）

布林肯访华行程敲定
经中美双方商定，美国国务卿布林肯将于

6月18日至19日访华。随着中方14日对此消
息进行“官宣”，布林肯这次备受关注的访华之
行终于“敲定”。

此访即将成为美国拜登政府级别最高官
员的访华，也将是美国国务卿时隔四年多再次
访华。就在布林肯此次访华消息“官宣”的当
日，秦刚还应约同布林肯通电话。

分析称，中美双方正通过重启新一轮高层互
动，为加强对话、推进合作创造有利条件。布林
肯此访因此也被视为近期中美高层互动的延续。

谈及此访，美国国务院亚太事务助理国务
卿康达表示，这是在两国关系的关键时刻在北
京进行的非常关键的接触，“希望至少会降低误
判的风险，这样我们就不会陷入潜在的冲突”。

但外界普遍认为，中美之间保持着沟通。
关键是美方不能一方面讲沟通，一方面却不断
对中国打压遏制，不能说一套做一套。例如，就
在美方近期频频表示希望与中方重回对话的同
时，美侦察机还频繁在中国周边进行抵近侦察。

(据中国新闻网)

普京将出席金砖峰会
据俄罗斯《消息报》网站6月14日报道，南

非驻俄罗斯大使姆祖武基勒·马克图卡向该报
表示，南非已邀请俄罗斯总统普京出席金砖国
家峰会，他接受了邀请。

报道称，马克图卡说：“所有金砖国家领导
人都收到了参加8月南非峰会的邀请，所有领
导人也都接受了邀请。没有任何改变，南非没
有改变任何事情。”马克图卡还否认了峰会将
转至中国举行的传闻。

据报道，6月7日，普京与南非总统拉马福
萨通电话，双方谈到了8月金砖国家峰会的筹
备情况。

路透社此前报道，南非正在研究举办金砖
国家峰会的各种方案，以避免执行国际刑事法
院对普京的逮捕令。

5月30日，南非国际关系与合作部长娜莱
迪·潘多尔发表声明称，“将会给予金砖国家部
长级会议和金砖国家峰会的参会人员豁免和
特别待遇。（这些程序）意在保护会议及参会者
在会议举行期间不受东道国司法权的管辖。”

（据环球时报）

日本核废水排海，对我们有哪些影响
海鲜还能放心吃吗？需要囤盐吗？

据日本媒体报道，日本东京电力公司于6月12日，正式试运行排放核废水。
试运行将持续两周左右，其间将以不含放射性物质的淡水与海水混合的方式进行，测试能否将固定量的水

排入海中，并确认能否在紧急情况下通过操控装置来停止排海作业。
此次核废水排放，对我们的生活造成哪些影响？海鲜还能吃吗？食盐是否会被污染？食盐供应是否受到影响？

日本福岛核污水排海在即，韩国政府 6 月
13日起在全国多地举办说明会，消除民众对水
产品的安全忧虑。此外，当局还设立多个小组
负责水产品的安全管理和食用等。为检测水产
品的放射性成分，韩国海洋水产部计划到年底
检测设备由目前的29台增至38台，争取明年上
半年之前，将放射性物质检测设备增至53台。

韩国外交部长官朴振12日就福岛核污水排
海计划表示，为维护国民的健康和安全，韩国政
府向日方表明，假如核污水未经安全性验证不
得入海的立场。

核废水倾倒之后，最先受影响的就是海
洋。海鲜是否还安全，也成了很多人关心的
话题。

今年5月份，就有检测结果显示福岛核电站
港湾内捕获的鱼类，体内所含放射性元素铯超
标，达到日本法定标准180倍。正式排放后，一
部分放射性元素留在排放点附近海域，另一部
分将随洋流飘向世界。

海洋生物不仅会吸收和积累放射性物质，
还会成为放射性物质的携带者与传播者，最终
会通过食物链传递影响到人类。届时，海洋渔
业会遭受致命打击。因此我们要拒绝福岛周边
海域的任何海产品，日本海鲜请慎重选择。

但目前为止，大家也不用担心吃到辐射鱼，
从日本进口的水产品占总进口量的比例非常
小，我国本身也是水产品自给率比较高的国家。

韩国计划检测海产放射成分

卖不合格芹菜获利14元被罚10万
法院：处罚畸重，不准予强制执行

获利14元，2次罚款合并10万元！福州一名老农因为销售不合格芹菜，领了天价罚单！此事引发关注。近
日，闽侯法院审理了这起案件。

2019年9月11日，家住闽侯的陈大伯出门路过隔
壁王大姐家的菜地。

“老陈，今天的芹菜特别‘水灵’，要不要带一点，
你拿去批发市场，保证马上就能出手。”王大姐爽朗地
攀谈道。

最后，陈大伯花了122.5元买下这70斤芹菜。
随后，拉着 70 斤芹菜的陈大伯来到某蔬菜批发

商行，以每斤1.95元的价格将芹菜都卖给了蔬菜批发

商行，转手赚了14元。当天，百里之外的某便民超市
从该蔬菜批发商行采买了一批果蔬，其中就包括陈大
伯卖给商行的7.5斤芹菜。

隔天，该超市当地的市场监管局在日常监督
执法中，抽检了该批芹菜，经送检，发现毒死蜱项
目不符合 GB2763-2016《食品安全国家标准食品中
农药最大残留限量》要求，该批次芹菜检验结论不
合格。

2021年2月8日，陈大伯因涉嫌销售不合格芹菜
被市场监管部门依法立案调查。这时，他才知道自己

“闯了祸”，一时间慌了神。
市场监管部门于2022年4月22日作出《行政处罚

决定书》，采纳了陈大伯的立功表现行为，责令他改正并
对其给予警告，没收违法所得14元，处以罚款5万元。

一筹莫展的陈大伯没有在法定期限内申请行政
复议，也没提起诉讼。因其未主动缴纳罚款，市场监
管部门于2022年12月19日依法向陈大伯催告，督促
他及时缴纳罚款5万元并加处罚款5万元。

经催告，陈大伯无力履行，市场监管局于2023年2
月14日，向法院申请强制执行，行政处罚及加处罚款等。

法院：处罚畸重，不准予强制执行

获利14元共计被处罚款10万元

老人销售芹菜被检出不合格

海鲜还能放心吃吗？ 电商：盐销量和平时差不多

4月14日，韩国民众在日本驻韩国大使馆外集会，抗
议日本政府将福岛核废水排入大海。 图据新华网
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